

# INFORMACION COMARCAL

## INSENSIBLES AL DOLOR Y AL SUFRIMIENTO

La retaguardia no vive la tragedia que representa mantener una guerra y pasar las vicitudes de la misma. Eso se comprueba cuando uno se encuentra luchando en los frentes. La política de los partidos antifascistas (?) sabotea y castra el progreso del proletariado. No le interesa que las inteligencias sanas dicten normas para poder conseguir éxitos en nuestras empresas.

**Este número ha pasado por la previa censura**

JUAN SANS SICART  
Farlette, 22 de junio de 1937.

## Comité Peninsular de la F. A. I. A TODAS LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

La obra básica de la Revolución Social corresponde a los Sindicatos, cuya labor en estos momentos es de una responsabilidad constructiva que no se puede negar.

La organización económica, pasada de manos del capitalismo al Pueblo, ha tomado una variedad particular que nos ha demostrado cuan importante es la tarea revolucionaria de los Sindicatos obreros en la transformación que experimenta el mecanismo económico de nuestra nación en estos instantes de dura prueba y de máximo sacrificio.

Las socializaciones defendidas por el pueblo y atacadas por los nuevos representantes de la pequeña burguesía, son la prueba práctica mas patente de la solvencia del proletariado en las cuestiones que siempre fueron vedadas al conocimiento de las masas por el Estado opresor.

Por encima de las barreras y diques, la corriente avasalladora de un pueblo en armas, llevado a la acción violenta por una facción dictatorial ha ocupado los puestos de responsabilidad en la guerra, en la economía y en la política, dando a este sistema circunstancial de vida la tónica revolucionaria en su organización interna.

En la caótica situación inicial del movimiento el proletariado defiende con las armas la Revolución en las trincheras.

En la retaguardia, abandonada la industria por los mercaderes del Pueblo, éste asume la responsabilidad de la dirección técnica de la producción, evitando el peligro del hambre y de la miseria y libertándose de posteriores tiranías, que ya se empeñan en levantar su torrecita de marfil.

No para aquí la acción transformadora de los trabajadores.

No sólo se siente el peso de la justicia del Pueblo en tomar por su cuenta la dirección económica

de aquellas industrias abandonadas por la burguesía, sino, que, elevando la moral de los que pueblan nuestro suelo, se socializan los medios de producción y se coloca a todos los componentes de las Colectividades así formadas, a un mismo nivel de derechos y obligaciones.

Es así que preparamos una nueva vida mejor para el Pueblo, que alguien se empeña en llamar nuestra.

Aspiramos, como todos saben, a la igualdad prácticamente real. Esta consideración igualitaria ha sido, en parte, conseguida por las realizaciones socializadoras de varias industrias.

Para ello es necesario movilizar ya del campo o de la ciudad, y nuestros efectivos juveniles en los Sindicatos y en las Colectividades, que éstos hagan entonar las actividades del movimiento económico con la concepción moral de nuestras humanas aspiraciones sociales, logrando así que la línea doctrinal de nuestras ideas no sufra virajes en su dirección ni deje de responder al objeto para que fué concebida.

El futuro es de la juventud. Ella debe responder al papel histórico, que la ha asignado el momento, en la tarea de reconstrucción social y debe contribuir con su esfuerzo productivo en las industrias y con su fina orientación social a la dirección de las mismas.

Jóvenes Libertarios! En estos graves momentos en que tenemos en juego la libertad y la tiranía, la bondad y la barbarie, ocupamos nuestro puesto en el frente y en la retaguardia fortaleciendo la acción violenta de las trincheras con nuestros hombres y la dirección económico-social con nuestra sana orientación libertaria.

No olvidemos nuestro deber y aprestémonos a cumplirlo.

### En el jardín de Acrecia

## El gusano de las manzanas y de las peras

Este gusano (el carpocapsi, causa pérdidas considerables en las nuevas. El tratamiento mas eficaz consiste en tratar los arbores por medio de pulverizaciones en modo de rociar a los gusanitos que roen los frutos mas tarde. Se efectuara una primera pulverización cuando la recundacion de las flores está asegurada es decir, inmediatamente despues de la caída de los pétalos. El chorro de los pulverizadores será dirigido de manera que moje cuidadosamente el fondo del cáliz. Se aconseja una segunda pulverización hacia mediados de junio.

El mejor insecticida para estos tratamientos es el arseniato de plomo a la dosis de 0.4 por 100 (400 gramos por cada cien litros) si está en polvo y del uno por ciento si en pasta.

En los huertos donde hay pasto será necesario esperar algunos días hasta que una lluvia haya lavado la hierba antes de introducir el ganado.

A fin de evitar que las abejas no liben las gotitas de insecticida, es prudente poner, durante los tratamientos un abrevadero en los alrededores inmediatos de las colmenas a impedir que las abejas salgan.

Durante el empleo de los productos arsenicales hay que tomar precauciones porque las sales de arsenico son tóxicos violentos para el hombre y los animales; a la dosis de 0.07 a 0.2 gramos, el arsenico puro mata a un hombre. Pero los peligros son minimos si el que los emplea toma las precauciones útiles, tales como: no fumar durante el trabajo no comer despues de los tratamientos arsenicales sin haberse lavado cuidadosamente las manos y la cara con agua limpia y jabón; no insuflar en los tubos de los pulverizadores cuando éstos están obstruidos.

Tener cuidado de conservar los productos arsenicales bajo llave, en sus embalajes; destruir estos últimos cuando están vacíos.

Tener para la ejecución de los tratamientos vestidos especiales que se quitan antes de entrar en los locales habitados. Vigilar, durante la aplicación, para que ninguna planta inmediatamente comestible, reciba el caldo arsenical.

Los conejos, en sus primeros meses necesitan veintiún kilos para fabricar un kilo de carne. En la edad adulta, para fabricar este kilo de carne, necesitan cuarenta y uno, casi el doble.

## Correspondencia grata

De nuestro compañero Juan Sicart hmeos recibido la escueta y grata misiva que transcribimos a continuación, a satisfacción de los compañeros que lo trataron y tuvieron con él cordial relación durante los días precedentes a su marcha al frente.

Compañeros de VIBRACIONES Figueras

Salud:

Estamos a la vista de la Sierra de Alcubierre. Os envío una reseña periodística que refleja el espíritu del frente. He saludado a todo el primer Batallón de Costas. Todos bien por ahora. El sol aprieta y los noches son frescas. Enviadnos VIBRACIONES a la 26 División Durruti. Brigada 121. Segundo Batallón de Costas. Esperero noticias vuestras. Vuestro amigo y compañero:

JUAN SANS SICART.  
Farlette 22-6-37.

## DESDE ROSAS

Nos comunican de Rosas un hecho edificante. Esta nueva modalidad de atacar a las colectividades bajo el pretexto de que se hicieron forzadas y coaccionadas ha llegado a esta villa de Rosas. Con este pretexto, las barcas de pesca que habían sido colectivizadas y que funcionaban perfectamente utilizadas bajo el control de los pescadores, han intentado, amparados por los nuevos encargados del Orden Público, devolverlas a sus antiguos dueños para que siguieran explotando a los trabajadores del mar como antes del 19 de julio.

De momento se nos dice que ha intervenido la Consejería de Economía de la Generalidad para tratar el asunto de acuerdo con las circunstancias actuales. De todas formas el hecho que nos interesa resaltar es que, tan pronto como los pescadores tuvieron conocimiento de la intención de los ex-

patronos, espontáneamente e inducidos por su instinto natural de apoyo mutuo, se fueron a sus casas y recogiendo todo su peculio familiar, todos sus intereses ganados desde el 19 de julio y los pusieron a disposición del Sindicato de Pesca para que se compraran las barcas. Estos proletarios del mar, que en su vida habrán podido disponer de 5.000 pesetas, lo cual representaba una garantía por las posibles eventualidades de la guerra que sufrimos, no vacilaron un solo momento en entregar todos sus ahorros al Sindicato para defender las conquistas que ya habían experimentado —prueba evidente de que las colectivizaciones son aceptadas sin coacción por todos los trabajadores conscientes. Seguidamente procuraremos informar de la marcha del gesto realizado por los trabajadores del mar de Rosas.

## Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras Suscripción pro-presos de la C. N. T.

ptas.		
	José Cardona	1'00
	Sebastián Torrent	1'25
15'00	Joaquín Gardia	0'75
0'50	Juan Oriol	0'75
2'00	Jaime Isern	1'00
0'75	Francisco Laserna	0'50
2'00	Enrique Paliuera	0'60
5'00	José Páges	0'65
5'00	Tomás Catalá	0'50
2'00	Isidro Monpes	1'00
1'00	Mariano González	2'00
2'00	Domingo Daunis	0'65
2'00	Joaquín Barceló	1'00
10'00	Pedro Folch	0'50
23'10	Pedro Prats	0'95
2'50	José Giralt	8'25
	Jaime Buxeda	5'00
2'95	Suma y sigue	257'95

## El que se ama mucho, ama a los demás hombres.

SÉNECA

## Romain Rolland vuelve otra vez por los fueros de la justicia

El Comité mundial contra la guerra y el fascismo comunica una declaración firmada por el escritor Romain Rolland y por el profesor Paul Langevin, relativo a los últimos acontecimientos internacionales que termina así:

«En nombre de millones de hombres y de mujeres que desean ardentemente la unidad de acción en favor de España, saludamos el paso hacia adelante que constituye la declaración común de los representantes de las dos Internacionales obreras reunidas en Annemasse. Hacemos una llamada particularmente urgente a todos. Que los amigos de la paz de los pueblos sea claramente expresada, que la ley internacional sea de nuevo puesta en vigor y que los agresores se vean por fin obligados a retroceder ante esta voluntad unánime de la paz».

IMPRENTA CONFEDERAL.—Gerona